

des Sozialismus in ihr, damit von der Deutschen Demokratischen Republik die Politik des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus nach Westdeutschland ausstrahlt, und so der nationalen Wiedergeburt Deutschlands den Weg bereitet. Deshalb stützt sich in der Deutschen Demokratischen Republik die Arbeiter- und Bauern-Macht auf die Kräfte der Nationalen Front. Ihre Tätigkeit dient der Heranziehung breiter Kreise der Bevölkerung zur bewußten Mitarbeit an der Leitung von Staat und Wirtschaft und der Organisierung und Entfaltung der gesellschaftlichen Aktivität der Werktätigen. Auf ihrer Grundlage entsteht die politisch-moralische Einheit des Volkes in der Deutschen Demokratischen Republik.

*Die Deutsche Demokratische Republik -
der volksdemokratische deutsche Friedensstaat*

Die Bildung der Deutschen Demokratischen Republik vollzog sich auf der Grundlage und im Prozeß des zielbewußten, einheitlichen Kampfes der demokratischen Volkskräfte unter der Führung der Arbeiterklasse um die Erfüllung der historischen Aufgaben, die nach der Katastrophe des Hitlerfaschismus vor dem deutschen Volk standen. Sie entstand im Ringen des Volkes um die Verwirklichung des nationalen Anliegens der ganzen deutschen Nation, auf Grund der geschichtlichen Lehren des XIX. und XX. Jahrhunderts eine Gesellschafts- und Staatsordnung zu schaffen, die jede neue imperialistische und militaristische Entwicklung ausschließt und die werktätigen Massen zu Herren der von ihnen geschaffenen materiellen und kulturellen Werte und zu freien und bewußten Gestaltern ihrer Zukunft macht. Der Zusammenhang zwischen der Konstituierung des Deutschen Volksrates zur Provisorischen Volkskammer als dem ersten Staatsorgan der Deutschen Demokratischen Republik und der Umwandlung der Volkskongreßbewegung in die Nationale Front des demokratischen Deutschland zeigt die in der Bildung der Deutschen Demokratischen Republik zum Ausdruck gelangende Einheit des nationalen Kampfes des deutschen Volkes um seine staatliche Einheit in einem souveränen, demokratischen und friedliebenden Staat mit der Durchsetzung der historischen Entwicklungsgesetze, die längst auch in Deutschland die Überwindung des Imperialismus gebieterisch auf die Tagesordnung gesetzt hatten, und dem Willen und der geschichtlichen Mission der Arbeiterklasse.

Die Bildung der Deutschen Demokratischen Republik war das Ergebnis einer Entwicklung, in der im Osten Deutschlands unter der Führung der Arbeiterklasse die bürgerlich-demokratische Revolution zu Ende geführt, gleichzeitig damit die Grundlagen des Imperialismus beseitigt und bereits Elemente des Übergangs zu einer sozialistischen Revolution geschaffen wurden. Diese Entwicklung war bereits eine wichtige Étape des Kampfes der Ar-